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春天即将来临，万物萌生，小
朋友们也将进入最佳生长发育期，
生长速度大约是秋天的2-2.5倍。
那么，该如何把握时机，掌握方法，
帮助孩子拥有好身高呢？

明天上午10点，甬上客户端
将推出第二十期“甬上名医大讲
堂”，邀请宁波市妇女儿童医院小
儿内分泌遗传代谢科主任丁曙霞，
聊聊有关生长发育的话题。

身高是基因决定的吗？哪些

因素影响孩子身高？吃什么可以
帮助长高？哪些方法有助于生
长？打生长激素有用吗？节目中，
专家将针对这些问题一一解答。

本次直播还设置了互动环节，
如果您有关于生长发育的问题，可
以在直播当天进入“甬上名医大讲
堂”直播间，留言或提问。

如果您对以上内容感兴趣，记得
提前下载好甬上APP，在2月25日
（周五）上午10点准时收看此次直播。

躺在市妇儿医院小儿骨科病床
上的乐乐，两天前刚做过双侧跟腱延
长和关节囊松解手术，这是事关他今
后能否站立行走的关键步骤。

据该院医务科科长、小儿神经内
科主任医师何艳介绍，医院多学科专
家团队评估后，为乐乐实施了姑息手
术。该手术的实施，给乐乐家人带去
了更多的期待。

何医师说，诺西那生钠首剂后第
14天、28天、63天分别注射第二、三、
四剂，以后间隔4个月注射一次，需终
生维持。乐乐注射第一剂后，就前往

市妇儿医院北部院区的儿童康复科
进行康复训练，至今已完成了3针诺
西那生钠的注射，肌力明显改善。

该院儿童康复科李祖昌医生介
绍，乐乐刚入院时，功能性动作评分
最高只有14分。1月17日，乐乐入住
儿童康复科，通过大运动训练、手功能
训练和针灸理疗等，一周左右评分就
升到了17分。目前，孩子的活动能力
明显好转，以前仰卧位的时候不能抬
头，现在能顺利抬头了；以前只能用调
羹吃饭，现在可用筷子吃饭夹菜，双手
可举过头顶，也能自主翻身了。

还记得打了70万元一针天价药的8岁男孩乐乐吗?

他的身体状况正在一天天好转

今年1月中旬，8岁的乐乐成为70万元一针的天价药纳入医保后
宁波首位受益患者。这个温暖的消息引发广泛关注。

时隔1个多月，乐乐的康复情况还在让不少热心人牵挂。记者从
市妇儿医院获悉，乐乐已经注射了三针，辅以专业医生指导的康复训
练，他的身体状况明显改善，正在一天天向好。

目前，宁波共有7名SMA（脊髓性肌萎缩症）患者在市妇儿医院
接受了诺西那生钠的注射治疗，并纳入规范管理。

他们和乐乐一样，终于等来了重生的希望。
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如何帮助孩子长高？
明天上午10点
生长发育专家丁曙霞做客甬上名医大讲堂

丁曙霞，主任医师，宁波市妇女儿
童医院小儿内分泌遗传代谢科主任，
浙江省医学会儿科分会内分泌学组委
员，浙江省医学会儿科分会罕见病学
组委员，浙江省医师协会青春期医学
专业委员会委员，浙江省中西医结合
学会内分泌委员会青年委员，浙江省
数理医学学会儿科精准诊疗专业委员
会常务委员，浙江省医师协会儿科分
会遗传罕见病学组委员，宁波市医学
会儿科分会内分泌遗传代谢学组副组
长，宁波市医学会内分泌委员会委员。

从事儿科临床工作20余年,对儿科
各种疾病的诊治有丰富的临床经验,特
别擅长儿童矮小、性早熟、糖尿病、甲
状腺疾病、肾上腺疾病以及各类遗传
代谢性疾病的诊治。 记者 任诗妤

相关链接

面对罕见病患者的不同需求，市
妇儿医院成立了儿童疑难罕见病团
队（MDT），这是宁波罕见病患者及
家庭的福音。

何艳介绍说，至今仍有相当数量
的儿童疑难罕见病在当地得不到及
时诊断和治疗。罕见病比较特殊、复
杂，儿童疑难罕见病的诊治过程更是
难上加难。因此，市妇儿医院成立了
疑难罕见病团队，以提高儿童疑难罕
见病诊治水平，整合医院医疗资源，
加强各亚专业学科之间的协作，不断
优化个体诊疗方案，团队可召集多名

各个专业的资深专家共同会诊，为患
者提供更加规范、有效、合理、科学的
综合治疗方案。

医院还安排固定地点、相对固定
的时间为儿童疑难罕见病患者提供
这种诊疗服务。现已规范开展脊髓
性肌肉萎缩、歌舞伎综合征等疾病多
科联合会诊，后续根据患者突出的问
题有专门的团队专人负责随访管
理。针对需要康复、矫形的患者，医
院也有康复科和骨科为他们提供后
续康复和矫形的便利。

记者 程鑫 通讯员 马蝶翼 文/摄

术后的乐乐腿上裹着绷带，腿部
还不能用力，双手却已闲不住了。他
侧身抓住床沿做翻身锻炼，并在医生
的指导下，不停地重复着双手举过头
顶的动作，同时伸曲手指，锻炼手部
力量和精细度。

乐乐的奶奶说，春节时他们回家
住了几天，乐乐仍坚持锻炼，按医生
要求，双手捧着篮球举过头顶这个动
作，他每天会做很多次。乐乐太想跟
正常孩子一样跑跑跳跳了。

何医生说，乐乐7年多没落地走
路，导致下肢畸形，跟腱也挛缩了，要
想今后能站起来，延长跟腱、松解关节
囊等都是必须环节。幸运的是，经过
综合评估，乐乐能够承受这样的手术。

据介绍，除了乐乐以外，目前还
有6名SMA孩子在市妇儿医院接受
了诺西那生钠的注射，年纪最大的上
高中，最小的还没到上学年龄。

何艳告诉记者，每个孩子注射治
疗后，都出现了不同程度的恢复。有
一个孩子以前整个人都是瘫软的，晚
上睡觉戴着呼吸机也睡不安稳，目前
至少能安稳睡觉了；有孩子吃饭的速
度快了，以前一顿饭要吃2个多小时，
现在1个小时就能完成；还有的孩子
之前因为肌无力，呼吸道感染后经久
不愈，咳痰不畅，现在情况明显改观，
咳嗽有力气了，病也好得快了……

任何一点微小的进步，对这些家
庭来说，都是巨大的惊喜。

组建团队服务罕见病患儿

7名患者打上了“天价针”

下肢手术延长跟腱

现在乐乐的双手能举起来了。


